



もみじ

第14号

【ホームページ】<http://akihaku-dai1.city-niigata.ed.jp>



～線香花火と天神様の特集冊子～



伝承していきたいこと

いつも子どもたちがお世話になっている新津商店街にある村木呉服店の村木様が、天神様が特集された冊子と線香花火を届けてくださいました。天神様といえば、新津地区では、学問の神様として知られる菅原道真公の掛け軸を床の間に飾る！私（新津出身）が子どもの頃そうしてもらっていました。また、室内で線香花火をするご家庭もあることも聞きました。そういえば、小・中学生のときの給食にも砂糖の塊の天神菓子が提供されていたことを思い出します。

県内には、天神文化が継承され伝統的な祭りが受け継がれている地区があるそうです。秋葉区もその一つです。村木さんは、今でもご自分が小さかったころお父様がしてくれたように、我が子のために線香花火をしているそうです。

現在も、天神様にちなんだ催しをやっているご家庭もあるのではないのでしょうか。今では米どころとなった新津丘陵を開拓してきた人々が、次の時代を担う子どもたちに「あたまがよくなるように」「生きる力」が身に付くようにと願いを込められてきたのでしょうか。天神様の掛け軸や天神菓子、線香花火に子どもたちの成長を願う形として伝承されてきたのだろうと、古の人々の未来への展望に思いを馳せています。

さて、当園でも小さな文化が引き継がれています。12月のもみじ組生活発表会を見たすみれ組さんが、今度は自分たちの番と言わんばかりに、生活発表会を披露しました。当日の午後、すみれ組さんが考えた劇遊びを全園児で再演しました。それぞれがやってみたい役になりました。探検に行くのにビームの川があります。ここを満3歳児さんがおぼつかない足取りで渡っていると、もみじ組さんがすかさず手を引いてあげています。そして、6つしかないザクロを取りたかったのに取れなかったいちご組さんが泣いていると、それに気づいたすみれ組さんは自分が持っていたザクロを渡していました。もらったいちご組さんは気持ちを切り替え、また劇遊びに戻っていきました。

「優しく」とか「親切に」と言葉でいうのは簡単ですが、心が動いて行動にうつすことは容易なことではありません。子どもの世界で誰かがやっていることをまねたり、してもらったりしたことが、その子どもの心にどれだけため込まれるか。そのため込みが、今度は外へ向けて発信されていくことを子どもたちが教えてくれています。直接的具体的な体験を通して、心の根っこを育てている子どもたちです。友達にやってもらってうれしかったこと、友達にしてあげたら相手が喜んでくれたこと、そして、このひと場面を捉えて褒めてくれる先生たちがいます。褒めてもらったことで子どもは自己肯定感を高めていきます。人格形成の基礎を培う幼児期だからこそ、今どのように考え行動するのか、その基本の姿勢を大切にしていきたいものです。



「ようちえんのこどもとあそぼう(1年3組の巻)」

一幼では年間を通して、一小的児童の皆さんと交流をしてきました。小学校のお昼休みのひと時ですが、一緒にゲームをしたり製作をしたりしています。2月6日には交流最後の1年3組の皆さんがきてくれました。年長・年中組 VS 1年3組でドッジボール大会です。結果は3対0で小学生チームが勝利！勝てそうで勝てなかったもみじ組の子どもたちはとても悔しがっていました。そこで、一小的の長谷川教頭先生へ「1年生に勝てるとどっちボールを教えてください。」とお手紙をしたためてお願いに行きました。さあ、この後どんなことになるのか、次回報告をお楽しみに！それから、年長児の描く絵も成長が見られます。上から見た展開図的な表現が加わってきました。



ドッジボールの絵(年長児)



フルーツバスケットの絵(年長児)

新入園児「まってるよ！」の会(2/21)

次年度入園する子どもたちを幼稚園に招待しました。在園の子どもたちは、今度入園する子どもたちが来ることを楽しみにしていました。いちご組では生活発表会での劇遊びの一部を披露しました。すみれ組ともみじ組では、プレゼントをする動物バックや指人形を作ったり、披露する踊りを練習したりして大忙しでした。もみじ組さんは、修了してしましますが一言ずつお話をしました。「ちっちゃい子たち、大好きだよ♥」「いちご組さんとなかよくしてね。」と、なんだかウルツとする温かい言葉に感激でした。



プレゼント製作中のすみれ組



2月3日、「おにはぞと〜ふくはうち〜」と元気な声が響きました。



すみれ組生活発表会。「カマキリのたんけん」大成功！



もみじ組からすみれ組へ、生活発表会がんばってね！の激励の手紙。



いちご組からすみれ組への手紙。カマキリがいっぱいです。



もみじ組とすみれ組から、いちご組生活発表会がんばってね！の手紙。



いちご組生活発表会。♪でんしゃ、でんしゃ、しゅっしゅっしゅっ♪



すみれ組が作った、新入園児さんへのプレゼントバック。素敵です！



新入園児「まってるよの会」。もみじ組から指人形のプレゼントです。